



DESCARTAN MARCHA ATRÁS EN REFORMA JUDICIAL Y REFRENDAN CONTINUIDAD CON 4T

EL PRESIDENTE afirma que nerviosismo en mercados no frenará cambios al Poder Judicial; irreductible, acepta, elección de jueces por voto popular

CLAUDIA pide no esperar a que haya algún distanciamiento con AMLO; encarga a Morena encuesta; en Diputados va parlamento abierto

BANCA pide no asustarse con un poco de volatilidad; Banxico descarta fragilidad; Estados Unidos exige respeto a sus inversiones. **págs. 3 a 5, 17 y 20**

No vamos a cambiar corrupción por justicia, dice

AMLO descarta frenar reforma al PJ por nerviosismo de los mercados

EL PRESIDENTE considera que este poder del Estado "está podrido"; dice que es "irreductible" su posición de que los ciudadanos elijan por voto a jueces, magistrados y ministros

| Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que se equivocan quienes piensan que dará marcha atrás en su propósito de reformar al Poder Judicial (PJ) que está "podrido", pues "no se puede cambiar corrupción por justicia" y tampoco por el nerviosismo financiero. Afirmó que es irreductible su posición de que los ciudadanos elijan por voto a jueces, magistrados y ministros.

**EL
DATO**

EN LA SECCIÓN Quién es quién en las mentiras, se criticó al ministro Luis María Aguilar, quien en días pasados alertó que la SCJN perderá independencia con la reforma.

"Están equivocados, lo digo de manera respetuosa, quienes están pensando que vamos a dar marcha atrás al propósito de reformar el Poder Judicial que está podrido, dominado por la corrupción, sólo porque hay nerviosismo financiero. No.

"Sabemos que si limpiamos al Poder Judicial, en el supuesto que tengamos desajustes en la paridad, al mediano y a largo plazo, eso nos va a ayudar a todos, pero además, está de por medio la justicia. ¿Cómo vamos a cambiar corrupción por justicia?, ¿qué les pasa?, si el éxito de nuestra política económica ha sido precisamente no permitir la corrupción", sostuvo.

En su conferencia de prensa mañana, sostuvo que su aspiración, como la de todos los mexicanos, es que los jueces, magistrados y ministros sean empleados del pueblo y no de los potentados que están molestos porque van a perder el privilegio de mandar.

El Presidente hizo un llamado a los legisladores para que asuman su responsabilidad en el tema de la reforma constitucional al PJ y demostrar que son auténticos representantes populares.

"No hay que hacer tanta campaña con los legisladores, ni con los que están ni con los nuevos, ellos tienen que asumir su responsabilidad y tienen que demostrar que son representantes del pueblo, auténticos representantes populares, qué les voy a estar diciendo 'oye ayuda para que tengamos mayoría' (...) No, ellos tienen que entregar cuentas al pueblo", apuntó.

Pese a reconocer que la reforma puede causar "desajustes" en la paridad cambiaria, el mandatario federal señaló que a mediano o largo plazo "eso va a ayudar".

"Hay nerviosismo en los mercados. Se les olvida que hemos tenido éxito en el manejo de la economía. Como dicen los tecnócratas, la variable principal de ese éxito ha sido no permitir la corrupción. Esa es la clave porque eso era lo que impedía que México progresara", agregó.

Comentó, más adelante, que lo más importante es que se establezca que no haya corrupción, que se destierre, así como la impunidad, lo cual, opinó, es bueno para todos y "hasta para estos que quieren estar de fantoches teniendo de empleados a miembros del Poder Judicial".

El Presidente resaltó que mantiene firme su decisión de que los impartidores de justicia sean elegidos por el pueblo, porque así no se van a sentir comprometidos o ser empleados de particulares ni de las cúpulas del poder económico y político.

"Van a tener como jefe al pueblo, su jefe va a ser el pueblo, eso es la democracia, tienen que procurar siempre poner por delante el interés general, no el interés personal, por legítimo que sea; siempre el interés público", agregó.



Explicó que la ciudadanía puede someter en una consulta si se reduce el número de ministros, magistrados y jueces, además de que sea electo un Consejo de la Judicatura u otro organismo que vigile y sancione su actuar: "No hay un solo juez en la cárcel, ni uno, entonces, ¿para qué está?".

López Obrador declaró que también se decida la temporalidad en el cargo de los miembros del Poder Judicial, si podrían reelegirse o no. "¡Ah!, los sueldos. Si se va a cumplir con la Constitución, este señor (ministro Luis María Aguilar) es de los más tenaces violadores de la Constitución".

Con Claudia "no habrá viraje en política de 4T"

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@razon.com.mx

EL PRESIDENTE Andrés Manuel López Obrador aseguró ayer que no habrá un viraje en la política de la Cuarta Transformación con la llegada de Claudia Sheinbaum, por lo que se dará preferencia a la gente humilde y los humillados, y no a una minoría clasista, racista e individualista.

Afirmó que en México hay gente con buen nivel académico, pero muy ignorante, y ejemplificó el caso de un joven que despidió a su trabajadora del hogar por haber votado por Morena y sus candidatos, como Sheinbaum para la Presidencia.

"La continuidad con cambio va a ayudar mucho al país y desde luego a la gente, porque no hay un viraje, no van a gobernar los que piensan como el joven que despide a su trabajadora porque no es sólo ese joven, son millones y los responsables de ese proceder son los de arriba, conservadores muy corruptos.

"Afortunadamente el pueblo de México dijo no a eso y ya no van a gobernar esos, va a seguir la transformación y quien va a gobernar tiene esa sensibilidad de escuchar, atender a todos,

respetar a todos, pero darle preferencia a la gente más humilde, a los humillados, olvidados, eso es muy importante porque si no iba a ser un retroceso", aseguró.

En conferencia, destacó que Sheinbaum planteó en campaña que las mujeres tengan pensión de 60 a 64 años, lo cual sea elevado a rango constitucional y entre en vigor este programa a principios del año próximo, iniciativa que, añadió, le tocará enviar al Congreso.

Asimismo, recordó que la virtual Presidenta electa también ofreció hacer universales todas las becas de nivel básico.

Adelantó, por otro lado, que este fin de semana acudirá junto con Sheinbaum Pardo a regiones de Durango, Coahuila y Tamaulipas para encabezar reuniones informativas sobre salud, bienestar, minería, aduana, entre otros. Viajarán se-

parados y en las entidades se encontrarán para llevar a cabo actos abiertos a la ciudadanía.

Las reuniones, ratificó, serán abiertas y "vamos a buscar la forma de que nos ayude la gente en la organización, que nos ayuden para que podamos hablar con todos, de manera organizada, que podamos informarles".

EL TIP

EL MANDATARIO se pronunció por establecer la licencia de conducir permanente en todo el país y no sólo en la CDMX.



EU exige proteger inversiones ante ajustes

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

FRENTE A POSIBLES reformas al Poder Judicial en México, Estados Unidos afirmó: "Seguiremos insistiendo, sea cual sea el futuro régimen legal, que todos los firmantes del T-MEC respeten las cláusulas de protección a la inversión extranjera".

Durante una audiencia ante el Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Re-

presentantes, Brian Nichols, subsecretario de Estado para América Latina, reconoció la soberanía de nuestro país, pero destacó la importancia de la transparencia judicial.

"Obviamente, México es un país soberano y tienen procedimientos que pueden conducir a cambios en su marco legal. Creemos que la transparencia judicial es vital para todos los inversionistas, nacionales o internacionales, particularmente los de Estados Unidos y Canadá, como

socios del T-MEC. La reforma al Poder Judicial ha desatado un gran nerviosismo en los mercados", expuso.

Cuestionado sobre cómo lograr que el próximo Gobierno de México facilite la relocalización de empresas, conocida como *nearshoring*, Nichols subrayó que la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, es científica de profesión y por ello, confió en "demostrarle con hechos la importancia de este tema será convincente para ella".

5

Iniciativas prioritarias se discutirán en septiembre

Peso cae 0.84% en sesión del miércoles

"Volatilidad no es sinónimo de fragilidad; no nos debe de asustar"

BANXICO y la ABM destacan fortaleza de la economía mexicana para enfrentar el nerviosismo del mercado; banqueros afirman que lo importante es la discusión de Plan C

Por Berenice Luna y Daniela Gómez

La volatilidad que se registra en los mercados financieros mexicanos derivado de los comentarios sobre la inminente aprobación de las reformas referidas en el Plan C, no debe ser un asunto que asuste, ya que la economía mexicana es sólida, coincidieron el Banco de México (Banxico) y la Asociación de Bancos de México (ABM).

En eventos separados, el órgano monetario señaló que estará atento al comportamiento de los mercados y, en caso de un comportamiento atípico o de extrema volatilidad, el Banxico estará preparado para tomar las medidas necesarias, sostuvo Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del banco central.

EL DATO

CUANDO Donald Trump llegó a la presidencia de EU, el dólar estadounidense tocó el nivel máximo observado hasta el momento, de 25 pesos por billete verde.

"El Banco de México estará muy atento al desarrollo de nuestros mercados y ante la posibilidad de que estos muestren un comportamiento atípico o de extrema volatilidad y ante alguna eventualidad que lo amerite, podría tomar las medidas necesarias para restablecer un comportamiento ordenado de los mismos, ya sea en operaciones por cuenta propia o en coordinación con otras autoridades como la Comisión de Cambios", destacó.

El subgobernador del Banxico, Omar Mejía, refirió que han observado que a los factores que generaron alta volatilidad en los últimos días, se han incorporado factores que no se tenían previstos; no obstante, recalcó que los fundamentales macroeconómicos del país acompañarán la depreciación de la moneda nacional.

"...Los fundamentales macroeconómicos que prevalecen en el país van a acompañar los ajustes que se están dando en el tipo de cambio, me gustaría decir que la volatilidad no es sinónimo de fragilidad; estaré atento al desempeño de los determinantes de la inflación incluyendo el

16

Pesos por billete verde fue el mejor nivel del "super peso"

11%

Se ha depreciado la moneda mexicana después de la elección

desempeño de los mercados financieros y, en particular, el cambiario", sostuvo.

Por su parte, Jonathan Heath, subgobernador del Banco de México, refirió que casi siempre existe una preocupación por la volatilidad en el tipo de cambio, más que en la dirección y que en el traspaso de la paridad cambiaría hacia la inflación.

"Siempre queremos dejar que el tipo de cambio se vaya hasta donde tenga que ir, preocupándonos un poco más por la volatilidad que por la dirección y el traspaso del tipo de cambio hacia la inflación. Desde los últimos 20 años se ha reducido bastante y hoy en día es bastante bajo, que tampoco creo que debería de preocuparnos", mencionó Heath.

En tanto, Julio Carranza, presidente de la ABM, coincidió en que éste es un momento de volatilidad; sin embargo, mencionó que no nos debemos asustar, pues lo realmente importante es asegurarnos



que las reformas planteadas en el Plan C sean conocidas, dialogadas y ponerlas sobre la mesa para su discusión.

“¿Vamos a estar viendo volatilidad?, pues sí, sí vamos a estar viendo volatilidad, es una época de volatilidad. Pero, a ver, yo creo que México es un país muy grande, muy importante, que tiene cosas maravillosas y no nos debemos de asustar por un poco de volatilidad que hay en los mercados. Lo que sí nos debe preocupar es que haya este diálogo, participar, que pongamos lo que nos corresponde a nosotros para que el diálogo se dé, que esta información llegue, se evalúe y se tomen las mejores decisiones por consenso”.

El líder de los banqueros añadió que lo importante es continuar generando certidumbre y confianza para la inversión, “como se ha hecho en este gobierno”, y un factor de certidumbre y confianza ha sido el no cambiar las reglas bancarias y respe-

tar estas reglas, porque se han generado inversiones muy importantes.

SUMA MÁS PÉRDIDAS. En el cierre de la sesión de este miércoles, el peso concluyó con una depreciación de 0.84 por ciento o 15.6 centavos, cotizando alrededor de 18.73 pesos por dólar, con el tipo de cambio tocando un mínimo de 18.5113 y un máximo de 18.9929 pesos por dólar.

La caída del día de ayer se debió a que continúa la aversión al riesgo respecto a México, ante la intención del gobierno de impulsar la reforma al Poder Judicial en los próximos meses para ser aprobada en septiembre, con la entrada de la nueva legislatura, aseguró Gabriela Siller, directora de Análisis Económico y Financiero de Banco BASE.

Pese a esto, Carranza sostuvo que en México se han tenido desde hace muchos años un tipo de cambio flotante que per-

mite que, ante diversos temas que pueden generar una volatilidad, el tipo de cambio se acomode y reaccione de una manera en la que en algunos días se puede ver más arriba y otros días más abajo.

Recordó que el tipo de cambio se ha visto afectado por otros factores, como ejemplo, mencionó que cuando llegó Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, el peso mexicano escaló hasta los 25 pesos por billete verde, y en la época del ‘superpeso’ bajó hasta los 16 pesos.

“Es evidente que la economía mexicana tiene esa gran fortuna de poder reaccionar de una manera oportuna a la situación de los mercados. No porque veamos hoy un tipo de cambio alto pudiéramos pensar que esto llegó para quedarse, simplemente reacciona a las situaciones y a los momentos en los que estamos”, finalizó.

